Nuevo récord en recursos administrados por Afore (El Financiero 06/06/12)

Nuevo récord en recursos administrados por Afore (El Financiero 06/06/12) Pablo Chávez Meza Miércoles, 6 de junio de 2012 Saldo de un billón 687 mil 746 mdp a mayo, reporta la Consar. Pese a la volatilidad observada en los mercados financieros en días pasados, provocada por la incertidumbre en algunas economías europeas, en México los recursos de los trabajadores administrados por las administradoras de fondos para el retiro (Afore) continuaron con su rally alcista por tercer mes consecutivo. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en mayo las Afore administraron un billón 687 mil 746 millones de pesos, que en términos anualizados representó un incremento de 15.57 por ciento. Lo anterior significó que de mayo de 2011, cuando se reportó un billón 460 mil 287 millones de pesos, hubo un aumento de 227 mil 459 millones de pesos. De manera mensual, el incremento fue de sólo 0.40 por ciento, desde un billón 680 mil 920 millones de pesos en abril, lo que implicó un aumento de recursos por seis mil 826 millones. El rendimiento histórico del sistema fue de 13.16 por ciento nominal y de 6.47 por ciento real; mientras que el indicador de rendimiento neto promedio en el sistema -en los últimos 39 meses- fue de 10.80 por ciento. Según la Consar, en la Siefore Básica 5 (SB), que agrupa a los trabajadores menores 26 años, el indicador de rendimiento neto fue de 12.95 por ciento, siendo Invercap la Afore que dio mejor rendimiento, con 16.80, seguida por Sura y Banamex, con 14.26 y 14.19 por ciento, respectivamente. Mientras que las de menor rendimiento fueron Afirme Bajío, con 9.54; Coppel, 8.57, e Inbursa, 6.67 por ciento. En la SB4, donde están los trabajadores de entre 27 y 36 años, el promedio fue 12.07 por ciento, siendo Invercap la de mejor rendimiento, con 14.04, seguida por Sura y Banamex, con 12.84 y 12.43 por ciento, en ese orden. Mientras que las de menor rendimiento fueron Afirme Bajío, con 8.81; Coppel 8.30, e Inbursa, 6.46 por ciento. 47.1 millones de cuentas En la SB3, trabajadores de entre 37 y 45 años, el promedio de rendimiento fue de 10.88; Invercap fue la mejor posicionada, con 13.09, seguida por Sura, 11.36, y Bancomer, 10.95 por ciento. Mientras que las de menores rendimientos fueron Afirme Bajío, 8.48; Coppel, 8.01, e Inbursa, 6.13 por ciento. En la SB2, trabajadores de entre 46 y 59 años, el promedio de rendimiento fue de 9.83 por ciento, donde Invercap estuvo a la cabeza, con 11.17, seguida por Principal, 10.17, y Sura, 10.06 por ciento; las de menor rendimiento fueron Coppel, 7.69; Afirme Bajío, 7.66, e Inbursa, 5.77 por ciento. Finalmente, en la SB1, trabajadores de más de 60 años, el rendimiento promedio fue de 8.36 por ciento, siendo Invercap la mejor posicionada, con 9.04, seguida por PensionISSSTE, 8.68, y Profuturo GNP, 8.61 por ciento. Mientras que las de menores rendimientos fueron Coppel, con 6.54; Azteca, 6.11, e Inbursa, 5.48 por ciento. Al cuarto mes del año, las 13 Afore que conforman el sistema administraron 47 millones 122 mil 119 cuentas. La Consar precisó que en mayo, las inversiones en renta variable nacional representaron 7.42 por ciento de los portafolios, en renta variable internacional 11.22, en deuda privada nacional 17.07, en instrumentos estructurados 3.14, en deuda internacional 2.66 y en valores gubernamentales 58.48 por ciento.